
Culiacán Rosales, Sin., a 18 de diciembre del 2008.

H. JUNTA DIRECTIVA DEL COLEGIO DE BACHILLERES
DEL ESTADO DE SINALOA.
PRESENTE.-

Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 7, 10, fracción
XVI, y demás aplicables del Reglamento General del Colegio de
Bachilleres del Estado de Sinaloa, y en ejercicio de la facultad
precisada a la Dirección General del Colegio en su Manual de
Organización, punto 10 del Apartado “Relaciones con la Junta
Directiva”, presento informe de las actividades realizadas por
esta institución educativa durante los tres primeros
trimestres del año en curso.

A dicho informe se adjuntan los avances del Programa
Operativo Anual 2008 y los Estados Financieros del Colegio del
periodo que se indica, así como los anteproyectos del
Presupuesto y del Programa Operativo Anual para el año 2009.

Honorables Presidente, Secretario y Vocales de la Junta
Directiva:

En el presente informe, esta Dirección General del Colegio de
Bachilleres da cuenta de las actividades más relevantes que se
realizaron durante el tiempo referido, en su propósito de
cumplir con la misión institucional; el proyecto de reforma
integral que impulsa el Ciudadano Gobernador del Estado,
Licenciado Jesús Alberto Aguilar Padilla; en apego a los
lineamientos de esta H. Junta Directiva; de la Secretaría de
Educación Pública y Cultura, a cargo del Licenciado Florentino
Castro López, y de la Secretaría de Educación Pública del
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Gobierno Federal, representada en Sinaloa, por el Licenciado
Armando Núñez Bernal.

A continuación expongo de manera resumida las actividades
realizadas en el periodo señalado:

Como es del conocimiento de este Superior Órgano, para
mejorar la calidad de los servicios educativos proporcionados
por nuestra institución, emprendimos un programa de Reforma
Integral desde agosto de 2007.

Tal programa consta de las líneas siguientes:

1. Formación de profesores.

2. Titulación de profesores.

3. Licenciatura para profesores.

4. Programa de tutorías y asesorías académicas.

5. Mejoramiento de infraestructura.

6. Capacitación para el Trabajo.

7. Programa de Fomento de la Cultura de la Legalidad,

los Valores y una vida Libre de Adicciones.

8. Programa de seguridad en los planteles.

Los avances logrados en el lapso que comprende este informe
en cada una de las líneas de acción son:
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1. Formación de profesores.

Para mejorar los ingresos de los profesores y elevar la calidad
de la educación, impulsamos la formación y profesionalización
docentes.

Así, durante el mes de enero del presente año 980 docentes
participaron en el curso general de capacitación y actualización
con 40 horas de duración.

De manera especial, destaco que 100 profesores de informática
se certificaron la metodología en Análisis y Diseño Orientado a
Objetos (ADOO) y 26 profesores de certificaron en Soporte
Técnico avalado por la Asociación de la Industria de la
Tecnología de la Computación (CompTIA).

Asimismo, los 132 asesores de los 22 planteles de Educación
Media Superior a Distancia tomaron un curso de actualización
en práctica docente con  una duración de 40 horas.

También 340 profesores y técnicos en computación culminaron
satisfactoriamente el Diplomado Educando Contigo, programa
tomado en línea y patrocinado por Microsoft.

En junio pasado, 146 profesores de idiomas iniciaron un
Diplomado en Inglés impartido por especialistas internacionales,
patrocinado por la Editorial McGraw Hill. Este Diplomado les
permitirá a nuestros docentes de inglés certificarse en la
enseñanza de este idioma.

Con el convenio de intercambio científico y pedagógico firmado
con el Ministerio de Educación de Cuba, durante el pasado mes
de junio, 20 especialistas en enseñanza del Instituto Pedagógico
para América Latina y el Caribe de ese país impartieron cursos
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de capacitación y actualización a 1,100 profesores de
matemáticas, ciencias naturales, ciencias sociales y lengua
nacional.

También, como parte de este acuerdo, 35 integrantes del
personal directivo de planteles y Coordinaciones Ejecutivas de
Zona tomaron el curso sobre la función directiva en
instituciones educativas, que a su vez replicaron al total del
personal directivo del Colegio.

En este rubro, un total de 1300 profesores (91%) han recibido
al menos un curso de capacitación para actualizar sus
conocimientos y fortalecer sus habilidades de enseñanza.

2. Titulación de Profesores.

Mediante convenios firmados con la Universidad Autónoma de
Sinaloa, Universidad de Occidente e Institutos Tecnológico
Regional de Los Mochis, está en marcha un programa de apoyo
a profesores que tienen su certificado de estudios profesionales
completos o su acta de examen profesional, para que obtengan
su título profesional.

Así, de los 110 profesores que están en estas condiciones, 42
ya han iniciado los procesos de titulación y que lo culminarán
hacia finales del presente año.

Los apoyos institucionales van desde facilidades en las
gestiones hasta el pago de los cursos y trámites.

En este apartado, mucho nos estimula la gran disposición de los
profesores para participar en le proceso que los lleve a tener su
documento profesional.
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3. Licenciatura para Profesores con estudios
profesionales incompletos.

Para los docentes con estudios profesionales incompletos, en
convenio con el Centro de Actualización del Magisterio de la
Secretaría de Educación Pública, se ofrece una licenciatura en
docencia.

En enero pasado, 73 profesores iniciaron los cursos en este
programa y actualmente cursan el segundo módulo.

Con esta alternativa y la titulación, esperamos que en 2010 el
total del personal docente del Colegio, tenga como grado
mínimo licenciatura.

4. Programa de Tutorías y Asesorías Académicas.

Para mejorar el desempeño académico de los alumnos, se les
brinda mayor atención y servicios, mediante las Salas de
Tutorías en los 18 planteles, los de mayor matrícula.

Con este programa, reforzaremos la trayectoria escolar de los
alumnos y, al egresar, estarán en mayores posibilidades de
tener éxito en el examen de admisión a la carrera profesional
de su preferencia.

Son un total de 124 tutores que, de entre el personal docente y
orientación educativa, se encarga de operar este importante
programa.

Las actividades tutoriales se iniciaron en el semestre enero-
junio y se orientaron a elaborar un diagnóstico detallado de los
alumnos de recién ingreso.
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Este análisis abarcó a más de 8 mil alumnos, mismos que una
vez debidamente integrado sus expedientes, han recibido
tutorías grupales.

Como resultado de esta labor de comprensión integral, se
detectó que el 38 por ciento de los alumnos de nuevo ingreso
requerían atención Psicopedagógica; el 30 por ciento, atención
Psicosocial y el 32 por ciento, atención disciplinar.

Con este diagnóstico, los tutores han establecido una batería de
estrategias para la atención grupal, individual y de asesorías
académicas.

De tal manera que al inicio del presente ciclo escolar, la
atención individualizada ha alcanzado a poco más de 2 mil
alumnos.

Con ello, estamos impactando la deserción escolar y, a su vez,
en el incremento del aprovechamiento académico de los
alumnos de primer ingreso

5. Mejoramiento de la Infraestructura.

Durante el periodo que abarca este informe, 95 de los 103
planteles han sido objeto de rehabilitación, con un sensible
mejoramiento tanto en sus aulas, mobiliario, bibliotecas,
laboratorios y talleres de capacitación como una notable mejora
en las áreas verdes, bardas y cercas y pórticos.

El mejoramiento abarca pintura, impermeabilización, reparación
de baños, dotación de mobiliario nuevo, entre otros servicios.

En el periodo que se informa se construyeron 28 nuevas aulas y
el mejoramiento de las áreas verdes de 30 planteles.
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Para reforzar la seguridad de alumnos y profesores, se han
rehabilitado las cercas y se han construido pórticos en 50
planteles. De igual manera, 56 planteles tiene nuevas cercas
perimetrales y 6 planteles más cuentan con bardas nuevas,

En espacios deportivos, en 24 planteles hemos rehabilitados los
campos y canchas.

En equipamiento, se rehabilitaron 12 Laboratorios de plantel, 10
módulos de servicios sanitarios, 10 Techumbres, 7 plazas
cívicas, entre otras importantes obras.

Asimismo, dotamos con 1,200 nuevas computadoras a áreas
claves en el mejor funcionamiento de los planteles, como son
aulas didácticas, talleres, salas de tutorías, bibliotecas y
laboratorios, que están mejorando los procesos académicos.

Por su parte, a las bibliotecas las hemos fortalecido en sus
acervos y renovado en sus instalaciones. Así, en este periodo a
68 bibliotecas de plantel se mejoraron en su estantería y
mobiliario. Todo esto como acción complementaria a la dotación
de 100 mil volúmenes.

Se avanzó considerablemente, casi a punto de terminar, la
construcción de la Unidad Deportiva de la zona Centro y en la
rehabilitación de las Casa de la Cultura de Badiraguato.

6. Capacitación para el Trabajo.

Para fortalecer las capacitaciones para el trabajo, se ha
emprendido una reforma de los programas de estudio, se
acentúa la formación y actualización de los docentes y se
mejora el equipamiento de los talleres.
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En este periodo, especial atención se ha dado a las
capacitaciones de informática, enfermería y turismo.

La capacitación en informática se refuerza con mayor equipo de
cómputo y reorientando sus programas de estudio, pues junto
con FIDSOFTWARE venimos trabajando para incorporar la
programación computacional.

A la fecha de este reporte, 126 profesores de computación han
participado en el curso de capacitación impartido por esa
institución y de los cuales 96 se certificaron, y como una
manera de reconocer su esfuerzo, se les otorgó una
computadora Lap Top a precio muy accesible, con la cual se
apoyan sus labores académicas.

Los talleres de las capacitaciones en enfermería y turismo que
se imparten en 11 planteles, fueron objeto de un substancial
mejoramiento, con la renovación de todo su equipamiento.

7. Programa de Fomento de la Cultura de la Legalidad y
los Valores.

Durante los últimos 3 ciclos escolares, nuestra institución ha
obtenido buenos resultados con este programa. A la fecha han
participado como brigadistas 2 mil 300 alumnos que hoy son
egresados del Colegio.

Dada la permanencia del nuestros alumnos, profesores y
directivos en este programa, consideramos pertinente realizar
un encuentro estatal  con el fin de evaluar tanto el impacto de
las acciones como los mecanismos de participación de las
instituciones asociadas.
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En este evento, celebrado en la ciudad de Guasave en enero
pasado, contamos con la participación, además de nuestras
distinguidas autoridades municipales, educativas y de seguridad
y justicia en el estado, de una representación nacional de
Consejos de Integración Juvenil.

Como resultado de esta jornada de evaluación se propuso
ampliar el espectro de acción del programa. Por esta razón, a
partir de agosto pasado, al inicio del presente ciclo escolar
redoblamos esfuerzos.

Así, en una alianza estratégica con instituciones públicas y
privadas como son el Instituto Federal Electoral, Consejo Estatal
Electoral, Procuraduría General de Justicia del Estado, Instituto
Sinaloense de la Juventud, Consejos de Integración Juvenil, y
con empresas importantes en la entidad como son
Desarrolladora Homex y el grupo radiofónico Promored estamos
intensificando las labores de difusión y práctica de los valores y
de prevención de adicciones entre los bachilleres.

Son más de 1000 bachilleres de todo el estado, los que
actualmente, debidamente capacitados por personal
especializado de las instituciones participantes y, organizados
en brigadas de plantel, están desarrollando actividades de
promoción y difusión de la cultura democrática, cultura de la
legalidad, los valores y de prevención de adicciones, tanto
dentro del plantel como en sus comunidades.

8. Programa de Seguridad en los Planteles.

Este programa involucra a todos los integrantes de los planteles
en acciones de seguridad. Mediante Consejos  de Seguridad
Escolar en los planteles, donde participan autoridades,
docentes, alumnos y padres de familia, estamos desplegamos
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acciones para incrementar las medidas de seguridad profesores,
alumnos, trabajadores y directivos de nuestras escuelas.

En el presente ciclo escolar, funcionan 30 Consejos de plantel y
desarrollan medidas de prevención y seguridad para todos los
integrantes de las escuelas.

Para apoyar estas actividades, se mejora la infraestructura de
seguridad, con la construcción de modernos y seguros pórticos
en 50 planteles, la reparación de bardas y cercas de las
escuelas, y con la instalación de cámaras de videovigilancia en
los planteles 22, 25 y 26 de la ciudad de Culiacán.

Destaco en este aspecto, la capacitación que ha recibido al
personal encargado del resguardo de la disciplina escolar. En
este lapso ya han recibido dos cursos especializados por un
total de 40 horas.

Con este conjunto de medidas, ahora podemos decir que los
problemas que acusaban algunos planteles, sobre todo de esta
ciudad de Culiacán, han disminuido sensiblemente.

Distinguidos integrantes de la H. Junta Directiva:

Para concluir, les informo que también alcanzamos resultados
altamente satisfactorios, en otros rubros no menos relevantes
del Colegio en el periodo que nos ocupa.

En extensión de la cultura y fomento deportivo, hemos
desplegado la inmensa mayoría de las actividades
comprendidas en el Plan Estatal de Cultura COBAES 2008.

Como ustedes saben, nuestra institución realiza un gran
número de actividades de difusión cultural, como son:
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Festivales y Muestras Culturales; los Encuentros Culturales del
Bachiller; edición de libros; Casas de la Cultura; conciertos,
exposiciones, cursos, conferencias, talleres, ferias del libro,
etcétera.

En estos tres trimestres, realizamos los Festivales Culturales de
El Carrizo, Ahome; de Sinaloa de Leyva y de Mocorito.

De igual manera, llevamos a cabo las Muestras Culturales en
Villa Benito Juárez, Salvador Alvarado; Chametla, Rosario;
Eldorado, Culiacán; San Blas, El Fuerte; Higuera de Zaragoza y
Topolobampo, Ahome; La Cruz, Elota; y San Ignacio.

Y realizamos las Jornadas Culturales de Adolfo Ruiz Cortínez,
Juan José Ríos, Bamoa, Guasave; Naranjo y Ocoroni, Sinaloa.

Para estimular y reconocer las habilidades y dotes artísticas y
creativas de nuestros alumnos, realizamos el Encuentro Estatal
de Bandas de Guerra y Escoltas, en Culiacán; el Encuentro
Estatal de Oratoria, en Guasave; el Encuentro Estatal de Teatro,
en Culiacán, el Encuentro Estatal de Cartel y Mural, en
Guamúchil; y el Encuentro Estatal de Canción Inédita, en
Mazatlán.

En fomento al deporte, en este periodo destaco la realización de
los juegos Estatales, en marzo pasado en Culiacán, competencia
a donde concurren los equipos y atletas representativos de  los
planteles, y que en esta ocasión los llevamos a cabo en las
instalaciones deportivas del plantel 24, totalmente
rehabilitadas.

También al inicio del presente ciclo escolar, realizamos la
dotación de material deportivo para apoyar la labor de los
entrenadores deportivos adscritos a nuestros planteles.
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Por su parte, la labor editorial sigue centrada en la difusión de
las actividades educativas, artísticas y culturales del Colegio, y
en la elaboración de materiales bibliográficos formativos para el
área académica y para las bibliotecas de los planteles.

Respetables integrantes de la H. Junta Directiva:

En el informe de actividades que rinde a su Órgano Máximo el
Colegio de Bachilleres, se reflejan los avances en el
cumplimiento de los objetivos que se ha trazado para brindar
una educación integral de excelencia y con equidad a los
jóvenes.

Para el cumplimiento de estos objetivos hemos redoblado los
esfuerzos y las acciones de la Reforma Integral del Colegio,
adoptada a partir del ciclo escolar anterior.

Con la reforma, como lo hemos tratado de ilustrar arriba,
implica el mejoramiento de áreas y servicios sustantivos del
colegio, así como una mayor ampliación y mejoramiento de la
infraestructura.

En este sentido, nuestros esfuerzos están destinados a reforzar
la capacitación y actualización del personal directivo y docente
de los planteles, acentuando su profesionalización; a renovar y
modernizar los talleres y laboratorios; a ampliar y equipar las
instalaciones deportivas y las Casas de la Cultura.

De manera prioritaria, también aumentamos el número de
computadoras disponibles para alumnos y profesores en los
planteles y reforzamos la capacitación y actualización en el uso
y utilización de la tecnología educativa.
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Todas estas acciones han infundido un nuevo espíritu en
nuestra institución: el de la renovación.

La reforma del Colegio avanza porque los profesores que no han
concluido su licenciatura están, con entusiasmo, inmiscuidos en
proceso para obtenerlo pronto. Esto nos alienta y nos indica que
vamos por el camino correcto.

La reforma del Colegio avanza porque cada día son más los
profesores que se involucran en las nuevas labores de
orientación y apoyo a los alumnos, como son las tutorías y
asesorías académicas.

La reforma del Colegio avanza porque es creciente la inversión
en rehabilitación, renovación y creación de infraestructura de
apoyo para las actividades académicas.

La reforma del Colegio avanza porque cada ciclo escolar son
más los jóvenes que optan por estudiar su bachillerato con
nosotros. Con satisfacción, les informo que en el presente ciclo
escolar 15 mil 500 alumnos ingresaron a primer año.

La reforma del Colegio avanza porque ciclo con ciclo estamos
obteniendo mejores resultados en los principales indicadores
académicos.

Así en el ciclo escolar 2007-2008, la reprobación fue a la baja,
pasó del 12 al 10 por ciento; la deserción descendió del 16 al 12
por ciento y el promedio de calificación pasó de 7.5 a 8.2.

La reforma del Colegio avanza también con el crecimiento en el
número de planteles. El actual ciclo escolar lo iniciamos con 10
planteles más que hace un año. Con ellos llegamos a 103
planteles, 5 nuevos planteles presenciales y 5 planteles de
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Educación Media a Distancia, estos últimos en el marco del
programa Rescate de la Sierra que impulsa nuestro Gobernador
del Estado.

Todos estos son resultados tangibles de la reforma integral a la
que el titular del Ejecutivo Estatal nos ha convocado y en la que
estamos comprometidos todos los integrantes del Colegio.

En el logro de todos estos avances, reconozco la notable y
valiosa aportación de los funcionarios del sector educativo y
otras áreas del gobierno del estado y del federal. Asimismo,
muy importante ha sido la participación y compromiso de
directivos, trabajadores y profesores del colegio.

De igual forma, con la representación sindical hemos venido
trabajando para atender, en tiempo y forma, los asuntos
laborales y de la reforma, de tal manera que tenemos al día el
tratamiento de las relaciones laborales.

Con todos estos resultados, refrendamos ante este máximo
órgano institucional, nuestro propósito de coadyuvar en la
política prioritaria del Estado, que es brindar educación de
calidad con equidad a todos los jóvenes, a las nuevas
generaciones, propiciando su desarrollo.

Como la institución pública de educación media superior del
Estado que somos, trabajamos para ubicarnos a la vanguardia
del bachillerato en Sinaloa. Con el respaldo de nuestro
Gobernador del Estado, el trabajo comprometido de los
docentes y trabajadores del colegio, el importante apoyo del
Gobierno Federal a través de la Secretaría de Educación Pública,
del Gobierno del Estado, de la Secretaría de Educación Pública y
Cultura, al digno cargo del Licenciado Florentino Castro López,
quien atinadamente preside la H. Junta Directiva, y al respaldo
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de los señores Secretario Ejecutivo el M.C. Vicente López
Portillo y Vocales de este Órgano Supremo de COBAES,
Licenciado Rafael Oceguera Ramos, Secretario General de
Gobierno, Licenciado Óscar Lara Aréchiga, Secretario de
Administración y Finanzas del Estado y Licenciado Armando
Núñez Bernal, representante de la Secretaría de Educación
Pública (SEP) en la Entidad, estoy seguro que seguiremos
avanzado en la reforma de la institución.

Para que nuestro Colegio de Bachilleres siga en su ruta
ascendente, formando integralmente, en condiciones de
equidad, con calidad académica y humana, con excelencia a los
jóvenes, se requiere el que redoblemos esfuerzos y
continuemos trabajando juntos.

Por sus atenciones, muchas gracias.

A T E N T A M E N T E

ÓSCAR LARA SALAZAR
DIRECTOR GENERAL

C.c.p. CC. Florentino Castro López, Vicente López Portillo Tostado, Rafael Oceguera
Ramos, Óscar J. Lara Arechiga y Armando Núñez Bernal, Presidente, Secretario y Vocales,
respectivamente, de la H. Junta Directiva.
C.c.p. Archivo.


